
Município de Braga - RS
Poder Legislativo
Câmara Municipal de Vereadores
Plenário

Página 1

ATA 21/2022 - SESSÃO ORDINÁRIA

21ª Sessão Ordinária da 2ª Sessão Legislativa
da 13ª Legislatura - 05 de setembro de 2022.

21ª Sessão Ordinária da 2ª Sessão Legislativa
da 13ª Legislatura - 05 de setembro de 2022.

Aos cinco dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às dezenove horas e sete
minutos, reuniram-se em Sessão Ordinária no recinto da Câmara Municipal de Vereadores
de  Braga/RS,  presidida  pelo  Vereador(a)  Everaldo  Mangini  (MDB),  realizada  a  1ª
Verificação  de  Quórum  de  Abertura,  estando  presente  os  seguintes  Vereadores:
Vereador(a)  Adimir  Werner  Schmitt  (MDB),  Vereador(a)  Antonio  Carlos  Ferreira  (PP),
Vereador(a) Bolivar José Della Libera (PP), Vereador(a) Ceni Souza Dalpra (PT), Vereador(a)
Dorival Mattos de Morais (PDT), Vereador(a) Everaldo Mangini (MDB), Vereador(a) Fábio
Rocha  (MDB),  Vereador(a)  Ivone  Amaral  da  Silva  (PP),  Vereador(a)  Orlando  Ricardo
Tavares (PT).  O Presidente invocando a proteção de Deus e com fundamento na Lei
Orgânica declarou aberta a Sessão. Após a abertura, foi realizada a leitura de um trecho
Bíblico pelo Ver. Dorival, passando em seguida ao Expediente, na forma prevista no Art.
160 do Regimento Interno. Iniciada deliberação da Ata nº. 20/2022 que foi aprovada, por
unanimidade. OFÍCIOS RECEBIDOS: Ofício Circular DCF nº. 32 e 36/2022; Ofício Cópia
LOAS RGE – Município de Braga/RS; Requerimento para uso do Plenário para fins de Curso
de Reeducação Alimentar – SENAI. Em seguida o Pedido de uso do Plenário para Curso foi
colocado  em  discussão,  não  havendo  manifestações  foi  posto  em  votação,  sendo
aprovado por unanimidade. LEITURA DO EXPEDIENTE E PROPOSIÇÕES: Iniciada a leitura
do(a) Projeto de Lei Nº 61 de 18 de agosto de 2022, que AUTORIZA O MUNICÍPIO DE
BRAGA,  CONCEDER  AUXILIO  FINANCEIRO  AO  CONSEPRO  DE  CAMPO  NOVO/RS.  A
proposição  foi  encaminhada  à  Comissão  de  Legislação,  Justiça  e  Redação  Final  e;
Comissão de Finanças e Orçamento. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 62 de 18 de
agosto de 2022, que ALTERA AS LEIS MUNICIPAIS Nº. 2.501/2021, 2520/2021, 2.522/2021,
2.555/2022, 2.566/2022, 2559/2022, 2.571/2022, 2.575/2022 E 2.587/2022 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS.  A  proposição  foi  encaminhada  à  Comissão  de  Legislação,  Justiça  e
Redação Final. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 63 de 18 de agosto de 2022, que
ALTERA A LEI MUNICIPAL N.º 2.473/2021. A proposição foi encaminhada à Comissão de
Legislação, Justiça e Redação Final; Comissão de Obras e Serviços Públicos e; Comissão de
Finanças e Orçamento. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 64 de 31 de agosto de
2022,  que  ALTERA  LEI  MUNICIPAL  Nº  2.130/2017,  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS.  A
proposição  foi  encaminhada  à  Comissão  de  Legislação,  Justiça  e  Redação  Final  e;
Comissão de Finanças e Orçamento. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 65 de 31 de
agosto  de  2022,  que  AUTORIZA  O  PODER EXECUTIVO MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO
ADICIONAL  ESPECIAL  POR  CONVÊNIO.  A  proposição  foi  encaminhada  à  Comissão  de
Legislação, Justiça e Redação Final; Comissão de Obras e Serviços Públicos e; Comissão de
Finanças e Orçamento. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 66 de 31 de agosto de
2022, que ALTERA A LEI MUNICIPAL N.º 55/90. A proposição foi encaminhada à Comissão
de Legislação, Justiça e Redação Final e; Comissão de Finanças e Orçamento. Iniciada a
leitura do(a) Projeto de Lei Nº 67 de 31 de agosto de 2022, que ALTERA A SEÇÃO IV DA LEI
MUNICIPAL Nº 55/90. A proposição foi encaminhada à Comissão de Legislação, Justiça e
Redação Final. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 68 de 01 de setembro de 2022,
que  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO  ADICIONAL
SUPLEMENTAR  POR  EXCESSO  DE  ARRECADAÇÃO.  A  proposição  foi  encaminhada  à
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Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final e; Comissão de Finanças e Orçamento.
Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 69 de 01 de setembro de 2022, que AUTORIZA O
PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR POR REDUÇÃO
DE DOTAÇÕES ORÇAMENTÁRIAS. A proposição foi encaminhada à Comissão de Legislação,
Justiça e Redação Final e; Comissão de Finanças e Orçamento. Iniciada a leitura do(a)
Projeto de Resolução Nº 08 de 05 de setembro de 2022,  que dispõe sobre matéria
relacionada  a(o)  Créditos  Suplementares,  Especiais  e  Extraordinários  -  Legislativo.  A
proposição  foi  encaminhada  à  Comissão  de  Legislação,  Justiça  e  Redação  Final  e;
Comissão de Finanças e Orçamento. Em seguida a Sessão foi suspensa por vinte minutos
para que as Comissões se reunissem e emitissem os pareceres dos Projetos que chegaram
em regime de urgência, sendo estes: Projetos de Leis nº. 64, 65, 66, 68 e 69/2022. Em
seguida, passou para a Ordem do Dia, nos termos previstos no art. 165 do Regimento
Interno. LEITURA DOS PARECERES DE LEGISLAÇÃO E FINANÇAS REFERENTES AO PROJETO
DE LEI Nº. 64/2022. Em seguida os Pareceres foram postos em discussão, não havendo
manifestações os Pareceres foram postos em votação sendo aprovados por todos. Iniciada
a apreciação do(a)  Projeto de Lei  Nº 64 de 31 de agosto de 2022,  que ALTERA LEI
MUNICIPAL Nº 2.130/2017, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em seguida o Projeto foi posto
em discussão, o Ver. Antônio perguntou se o aumento de vagas seria visando à realização
de concurso público, no qual foi confirmado. Ainda, disse que na justificativa explicava que
a  ampliação  de  vagas  seria  para  evitar  que  pessoas  desabilitadas  operassem  as
máquinas,  sendo  isso  de  suma  importância  e  que  era  isso  que  gostariam,  que  os
Operadores de Máquinas fossem pessoas concursadas. Não havendo mais manifestações
o  Projeto  foi  posto  em  votação,  sendo  aprovado  por  unanimidade.  LEITURA  DOS
PARECERES  DAS  COMISSÕES  DE  LEGISLAÇÃO,  OBRAS  E  SERVIÇOS  PÚBLICOS  E  DE
FINANÇAS, REFERENTES AO PROJETO DE LEI Nº. 65/2022. Em seguida os Pareceres foram
postos em discussão, não havendo manifestações os Pareceres foram postos em votação
sendo aprovados por todos. Iniciada a apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 65 de 31 de
agosto  de  2022,  que  AUTORIZA  O  PODER EXECUTIVO MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO
ADICIONAL ESPECIAL POR CONVÊNIO. Em seguida o Projeto foi posto em discussão, o Ver.
Bolivar comentou que o recurso desse projeto foi de uma viagem que fizeram em comitiva
com os Vereadores para Brasília, sendo que ficava muito feliz que estavam aparecendo os
resultados e estavam trazendo benefícios para o povo, sendo que na viagem conseguiram
cerca de R$ 400.000,00 (quatrocentos mil reais) fora o que a Vereadora Ceni conseguiu,
sendo  que  estavam  de  parabéns  por  este  trabalho  desenvolvido  em  prol  do  povo
braguense. Por fim, se manifestou favorável ao Projeto e esperava sempre contribuir com
o município. Não havendo mais manifestações o Projeto foi posto em votação, sendo
aprovado  por  unanimidade.  LEITURA  DOS  PARECERES  DE  LEGISLAÇÃO  E  FINANÇAS
REFERENTES AO PROJETO DE LEI Nº. 66/2022. Em seguida os Pareceres foram postos em
discussão,  não havendo manifestações os Pareceres foram postos em votação sendo
aprovados por todos. Iniciada a apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 66 de 31 de agosto de
2022,  que  ALTERA A  LEI  MUNICIPAL  N.º  55/90.  Em seguida  o  Projeto  foi  posto  em
discussão,  não  havendo  manifestações  foi  posto  em  votação  sendo  aprovado  por
unanimidade. LEITURA DOS PARECERES DE LEGISLAÇÃO E FINANÇAS REFERENTES AO
PROJETO DE LEI Nº. 68/2022. Em seguida os Pareceres foram postos em discussão, não
havendo manifestações os  Pareceres foram postos  em votação sendo aprovados por
todos. Iniciada a apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 68 de 01 de setembro de 2022, que
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AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR
POR EXCESSO DE ARRECADAÇÃO. Em seguida o Projeto foi  posto em discussão, não
havendo manifestações, foi posto em votação sendo aprovado por unanimidade. LEITURA
DOS PARECERES  DE  LEGISLAÇÃO E  FINANÇAS REFERENTES  AO PROJETO DE  LEI  Nº.
69/2022.  Em  seguida  os  Pareceres  foram  postos  em  discussão,  não  havendo
manifestações os Pareceres foram postos em votação sendo aprovados por todos. Iniciada
a apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 69 de 01 de setembro de 2022, que AUTORIZA O
PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR POR REDUÇÃO
DE DOTAÇÕES ORÇAMENTÁRIAS.  Em seguida  o  Projeto  foi  posto  em discussão,  não
havendo manifestações,  foi  posto  em votação sendo aprovado por  unanimidade.  Em
seguida, foi concedida a palavra para EXPLICAÇÕES PESSOAIS, na forma prevista no art.
169 do Regimento Interno, conforme inscrição prévia. O Ver. Fábio iniciou saudando a
todos, solicitou ao Prefeito para que fosse arrumada a estrada que liga o Município a
Coronel Bicaco, sendo que na última chuva danificou bastante e também, a estrada que
liga ao Passo da Mecânica perto da propriedade da Neli Baldo, que fosse passado o rolo
compactador. O Ver. Adimir informou que o rolo compactador estava em conserto. O Ver.
Antônio saudou a todos, iniciou agradecendo ao Executivo Municipal em nome da Cantina
Santa  Fé  e  de  seu  filho  Junior,  que  esteve  participando  da  ExpoInter  no  último  final  de
semana, pela colaboração juntamente com a Secretaria Municipal de Agricultura, para o
deslocamento do produto até a feira. Ressaltou que era esse incentivo que esperavam da
Administração Municipal, para que os produtores do município pudessem ter o apoio que
necessitam para o desenvolvimento de suas atividades. Disse que o Município foi bem
representado, sendo que a Cantina Santa Fé levou o terceiro lugar na premiação da
Categoria Vinho Tinto Seco, sendo uma demonstração de que o trabalho estava sendo
feito  com  capricho  e  competência,  resultado  de  ter  sido  premiado  em  uma  feira
internacional. Solicitou uma atenção especial ao Executivo, referente à estrada para a
Linha Santo Antônio que estava intransitável, disse que sabia que era em virtude das
chuvas e mudanças de Lua. O Ver. Adimir disse que todas as estradas haviam afrouxado o
barro, sendo uma das interferências da Lua. O Ver. Antônio disse que entende, mas que
gostaria que dessem uma atenção especial a esse trecho da estrada que ligava a cidade a
diversas localidades do município,  sendo que muitos produtores tinham lavoura para
aquele lado, sendo assim, necessário colocar um cascalho, sendo que a estrada estava
dessa  forma  porque  a  administração  anterior  também  não  deu  atenção  para  esta
situação. Contou que receberam a visita da Empresa Stihl no seu Sítio, sendo uma equipe
de produção e uma de reportagem, no qual, possuem um programa chamado “Contando
História”, e seu neto de 04 anos era apaixonado por máquinas, sendo que na Feira em
Campo Novo, ele entrou no Stand da Stihl e demonstrou que reconhecia todos os tipos de
maquinários e o pessoal da Stihl se apaixonou pelo guri e vieram até a propriedade para
conhecê-lo melhor e gravar documentário. A Ver. Ivone perguntou qual dos seus netos
seria. O Ver. Antônio disse que era o Benício.  Finalizou parabenizando a administração,
em especial a comunidade do Distrito de Pedro Garcia, pela inauguração do asfalto, e que
não pode se fazer presente devido a diversas visitas que recebeu naquele dia, mas que
era  um  grande  torcedor  do  município,  pois  era  filho  dessa  terra,  tinha  seus
empreendimentos  no  município  e  torce  muito  pelo  crescimento  e  melhorias  em
infraestrutura e empregos. O Ver. Bolivar cumprimentou a todos, iniciou parabenizando o
Junior filho do colega Ver. Antônio, pelo belo desempenho e capricho em representar tão
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bem o município na ExpoInter, sendo exemplo de pessoas que deveriam ser valorizadas e
que mereciam o cuidado daquela estrada até a Cantina, também pediu que arrumassem o
trecho da estrada que liga ao Município de Redentora. Comentou que também não pode
estar  presente na inauguração do asfalto,  mas que torcia  muito  para que as  coisas
andassem e parabenizou o povo de Pedro Garcia pelo asfalto e que esperava que o
mesmo  fosse  de  boa  qualidade  e  durabilidade,  pois  ficou  sabendo  que  já  haviam  feito
alguns reparos. Disse que lamentava que ficaram o dia todo sem água e internet, sendo
que os bancos não abriram, nem a Cooperativa da Cotricampo, por culpa de alguém que
bateu em um poste, portanto, solicitou ao Presidente que fosse tomado conhecimento
sobre isso. A Ver. Ivone pediu uma parte e perguntou se nunca alguém da família do
vereador havia se acidentado ou alguém próximo, e que acidentes aconteciam e não
culpava o rapaz, porque poderia ter acontecido com qualquer um, não sendo questão de
embriaguez  porque  acontecia  diariamente  em  todos  os  lugares,  foi  difícil  ficar  algumas
horas sem internet e água, mas pelo menos o rapaz estava vivo e não matou ninguém. O
Ver. Bolivar disse que estava pedindo uma providência, porque pagava imposto e se a
mesma não  pagava  era  problema dela  e,  exigia  que  as  coisas  fossem de  maneira
coerente. Finalizando o Presidente comentou que estavam sem o rolo compactador para
arrumar  as  estradas  e  um  caminhão  também  estava  com  problema,  seria  então
contratado mais  umas horas  de  caminhão de  empresa  terceirizada para  arrumar  as
estradas de maior urgência. Sobre o acidente disse que havia um poste no meio da
estrada asfaltada e foi solicitado para a RGE tirar e eles não tiraram, aí aconteceu o
acidente e agora conseguiram tirar, sendo que podiam ter evitado. O Ver. Fábio pediu
uma parte e disse que era acidente e não tinha como se prever. O Presidente continuou
dizendo que foi tapado com concreto e seria arrumado com asfalto posteriormente. Sobre
os retalhos arrumados disse que deu uns borrachões no asfalto e tiveram que cortar para
arrumar, assim como nas beiradas que foi passado o rolo e quebrou. Sobre a Prefeitura
tomar  uma  providência  sobre  o  acidente  não  tinha  como,  só  se  ficassem  de  guarda
cuidando à noite para multar, sendo que não era o primeiro acidente e nem seria o último,
mas que bom que foram somente danos materiais.  Nada mais  havendo a tratar,  às
20h20min, lavrou-se a presente ata que vai assinada por mim, 1ª Secretária da Câmara e
pelo Presidente da Mesa Diretora. Câmara Municipal de Vereadores de Braga/RS, aos cinco
dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois.

 

 

Vereador(a) Everaldo Mangini

Presidente da Câmara

 

 

Vereador(a) Ivone Amaral da Silva

1º Secretário(a) da Câmara


